

On a également fait un effort spécial cette année pour assurer et augmenter la participation féminine. Jusqu'à ce jour, 40 p. 100 des emplois proposés sont destinés à des jeunes filles. L'analyse des projets reçus montre que 30 p. 100 des participants seront des élèves du niveau secondaire, 63 p. 100 des étudiants du niveau postsecondaire, et 7 p. 100 des personnes autres que des étudiants.

[Traduction]

Parmi les projets proposés, les plus nombreux ont trait aux loisirs et à la récréation (25 p. 100) ainsi qu'au travail social (20 p. 100). Quant aux autres projets, on estime que 16 p. 100 d'entre eux sont d'ordre culturel; 14 p. 100 ont trait à la protection de l'environnement; 11 p. 100, à la recherche; 11 p. 100; à l'information et 2 p. 100 à diverses autres activités.

Nous nous réjouissons évidemment de l'accueil enthousiaste réservé à Perspectives-Jeunesse 1972. Cet accueil prouve que le gouvernement avait raison lorsqu'il a décidé d'augmenter de 10 millions de dollars cette année le budget du programme. Les ressources additionnelles nous permettront de financer environ 3,000 projets, et les participants devraient, en moyenne, gagner plus que l'an passé. En d'autres termes, nous prévoyons cette année une rémunération moyenne de \$1,100 pour chaque participant, comparativement à \$900 l'année dernière. Nous devons malheureusement refuser de nombreux projets valables. Mais il n'a jamais été dans l'intention de ce programme de fournir des emplois d'été à tous les étudiants. Comme par le passé, une grande partie des emplois seront offerts par le secteur privé de l'économie. Et Perspectives-Jeunesse n'est évidemment pas le seul programme fédéral destiné à créer des activités et des emplois d'été. Sous le chapitre des programmes Été 72, le Secrétariat d'État subventionne une certaine d'auberges de jeunesse à travers le pays, ainsi que des voyages et échanges de jeunes; il y a aussi la Commission de la Fonction publique, le ministère de la Défense nationale, le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social et le ministère du Travail qui font leur part afin de favoriser les activités et les emplois d'été. Les dépenses totales du gouvernement pour le programme Été 72 sont de l'ordre de 85 millions de dollars.

J'aimerais maintenant dire un mot de notre plan de travail relatif à l'examen et à la vérification des projets. Tous les gouvernements provinciaux ont été consultés sur la question de leurs priorités régionales et il sera tenu compte de leurs vues tout au long du processus de sélection. Des fonctionnaires du Secrétariat d'État et une équipe de plus de 230 personnes participeront à la sélection des projets, à l'administration centrale de Perspectives-Jeunesse. Le travail de vérification se fera par ordinateurs et la sélection sera fondée sur de nombreux facteurs, notamment la conformité avec les critères du programme, le nombre d'emplois créés par chaque projet, le niveau de scolarité, le rapport numérique entre les participants et les participantes, la répartition géographique, l'appui communautaire, l'avis des experts, les priorités des provinces et les budgets attribués par région et sous-région.

Nous comptons être en mesure d'annoncer publiquement, entre le 17 et le 27 avril, les projets qui auront été acceptés. Chaque groupe de participants recevra une

[L'hon. M. Pelletier.]

lettre lui confirmant que son projet a été accepté. Tout au long de l'été, une centaine de coordonnateurs seront postés dans les différentes régions où ils fourniront leur aide aux auxiliaires des projets, assureront la liaison avec d'autres groupes au niveau local et surveilleront la réalisation des projets du point de vue financier.

Je demande aux jeunes qui ont présenté des projets de faire preuve de patience pendant que leurs propositions seront à l'étude. Je sais qu'ils ont hâte de connaître le résultat de leur démarche. Nous ferons tout en notre pouvoir pour que cette information leur soit transmise le plus tôt possible.

• (1430)

**M. David MacDonald (Egmont):** Monsieur l'Orateur, nous remercions le ministre de sa déclaration, et en particulier de nous avoir présenté le rapport provisoire du programme «Perspectives-Jeunesse» pour l'année en cours. Il ne fait aucun doute que ce programme, tant l'année dernière que cette année, connaît une énorme popularité parmi les jeunes de notre pays.

**Des voix:** Bravo!

**M. MacDonald:** Le nombre des demandes, soit près de 20,000, est une preuve évidente du succès de ce programme, mais il indique également, et le ministre ne l'a pas mentionné dans sa déclaration, qu'il y a une foule de jeunes qui cherchent un emploi cette année.

**Des voix:** Oh, oh!

**M. MacDonald:** Je trouve très étrange que le ministre ose parler des possibilités d'emploi qu'offre le programme «Perspectives-Jeunesse» sans reconnaître en même temps que l'écart se creuse sans cesse entre la demande et l'offre d'emplois pour les étudiants et les autres jeunes, cette année. Le ministre a parlé des possibilités d'emploi cet été pour environ 30,000 jeunes dans le cadre du programme Perspectives-Jeunesse; pourtant, nous savons que la population active augmentera de quelque 100,000 jeunes cet été, pour en porter le total à environ 1,300,000. Le ministre ne semble pas le reconnaître dans sa déclaration.

Certes, les députés et bien des Canadiens se réjouiront de l'occasion offerte à bien des jeunes par Perspectives-Jeunesse de développer leurs talents et leurs aptitudes de façon créatrice, mais nous ne devons pas pour autant négliger le problème fondamental de l'emploi pour les jeunes pendant l'année en cours. Nous savons trop bien que depuis deux ans le chômage chez les jeunes de 14 à 24 ans a été plus de deux fois supérieur au niveau national. C'est inadmissible dans un pays moderne comme le Canada. L'autre jour encore, un sociologue de l'Université York déclarait:

Les théories économiques du gouvernement fédéral étant très imparfaites, le Canada souffre du chômage le plus élevé chez les jeunes qui soit dans le monde occidental industrialisé, . . .

Ce sociologue n'est pas grand ami des députés de ce côté-ci de la Chambre. C'est le président du Comité Jeunesse, M. David Hunter. Il est grand temps que le gouvernement reconnaisse qu'un programme ou une série d'occasions de voyager ne suffit pas comme solution globale au problème du chômage croissant chez les jeunes. Nous voulons savoir quelles solutions et quelles mesures le gouvernement entend proposer?